

Argentina: volverá la democracia pero "no hay plazo": Mtz. de Hoz

Abelardo Martín

Para el ministro de Economía de Argentina, José Alfredo Martínez de Hoz, la democracia nacionalista y republicana "volverá al país", pero no será como en otras naciones, porque no se copiará nada.

Participante en la vigésima quinta Conferencia Monetaria Internacional, Martínez de Hoz sólo espera que la recuperación económica se dé en toda su magnitud para que la democracia y la participación ciudadana, cancelada desde hace casi dos años, vuelva a Argentina.

Lo único que se ha perdido en el país — dijo en conferencia de prensa —, "es que no hay elecciones en un periodo inmediato".

Sin embargo, como miembro del gabinete del general Jorge Rafael Videla, se muestra confiado, sobre todo porque dice que los problemas

económicos: inflación, desempleo, dependencia externa, han disminuido sensiblemente en los dos últimos años.

Y esto ha apaciguado los ánimos "la guerrilla prácticamente ha desaparecido, el terrorismo ha sido dominado y no perturba más al proceso económico".

Recordó, palabras poco usuales entre los civiles, que durante dos décadas se dio oportunidad a los partidos políticos de realizar su tarea. Pero fracasaron y no estamos dispuestos a que fracasen por cuarta ocasión, dijo.

— ¿Cuándo volverá Argentina a un sistema democrático?

— No hay plazos para volver a la democracia; hay objetivos.

Sobre la economía también defiende el esquema liberal: "Los salarios son establecidos de acuerdo a la capacidad de cada empresa, porque el incre-

mento masivo fomenta la inflación", esto es, en ese país se suprimieron las revisiones obligatorias cada determinado tiempo, para resaciar la pérdida del poder adquisitivo.

"No hemos copiado ningún sistema económico extranjero, es producto de nuestra experiencia".

Se habló en esta convención del "milagro argentino" que sustituirá, en Latinoamérica, al brasileño.

Las pruebas: bajó la tasa del desempleo — en octubre del año pasado se registraron los índices más bajos — se controló la inflación y se dio paso a la liberación de precios en todos los productos, se encaró la modernización de la industria principalmente en los energéticos, transporte y marina, entre otros, y se ha conseguido eliminar el financiamiento externo, además de que se ha aplicado una política fiscal que grava más que nunca en la historia de las industrias; sin embargo, dijo con pesar, importamos más de lo que exportamos a los Estados Unidos.

Informó: para los energéticos derivados del petróleo y la electricidad — se programa una inversión de 24 mil millones de dólares (552,000 millones de pesos), para lo que se abrió el concurso para contratistas.

Aseguró que los obreros recuperaron el poder adquisitivo que perdieron por una inflación que llegó a ser del 17 mil por ciento. Pero se llegó a un estado de "hiperinflación" que permitió liberar de controles a todos los precios, para estimular la oferta y la demanda.

Finalmente habló del ahorro: creció en un 28 por ciento en relación al producto bruto.

EL DÍA

Descendió el uso de la capacidad industrial instalada en Argentina

BUENOS AIRES, 23 de mayo (IPS).—En el primer trimestre de este año la utilización de la capacidad instalada industrial de Argentina descendió al 64 por ciento, el nivel más bajo desde 1972, según lo revela la última encuesta de coyuntura de la Fundación de Investigaciones Económicas Latinoamericanas (FIEL), que agrega que la situación más crítica se presenta en las fábricas de tractores, las automotores y sus repuestos, y las de bebidas, plásticos, vidrios y cerámica y productos metalúrgicos varios.

El informe de FIEL señala que el proceso de disminución del uso de la capacidad instalada comenzó en el último trimestre de 1977, en el que sólo promedió el 64.8 por ciento, contra el 76.7 del trimestre anterior, y que la tendencia decreciente se mantuvo en los primeros meses del año en curso, en el que llegó al 64 por ciento.

Según la FIEL, las fábricas de tractores y maquinaria agrícola utilizaron en el primer trimestre de este año sólo el 25 por ciento de su capacidad instalada, contra el 78.2 por ciento en el mismo periodo del año anterior.

En cuanto a las fábricas de automotores, habían descendido del 68.9 por ciento de marzo de 1977 al 45.1 por ciento y las de repuestos y partes de automotores trabajaron al 35.4 por ciento de su capacidad, contra el 69.5 en los tres primeros meses del año anterior.

En el sector de bienes de consumo no durables, el rubro bebidas rindió el 48.2 por ciento de su capacidad, que había sido del 55 por ciento un año antes, en tanto que en alimentos la utilización fue del 76.1 por ciento, frente a 74.2 del año anterior; y en tabaco se aplicó el ciento por ciento de la potencialidad, superando al 94.9 del mismo lapso de 1977.

Otro descenso pronunciado fue el de las empresas productoras de vidrios y cerámica, que del 71.8 por ciento de marzo de 1977 cayeron al 48.2; las de producto metalúrgicos varios, que descendieron del 66.4 al 45.1, y las manufacturas de plástico, que en marzo pasado se situaron en el 48 por ciento, frente al 55.1 del año anterior.

El informe de FIEL revela luego que las industrias elaboradoras de cuero y piel utilizaron el 90 por ciento de su capacidad; pero en el mismo trimestre de 1977 trabajaron al 96.5, en tanto que se registró un progreso, en los 12 meses comprendidos entre ambos periodos, en cales y cemento, que aumentó su rendimiento del 75 al 82.4 por ciento.

El uso de la capacidad instalada en el rubro calzado y confecciones textiles, que para marzo de 1977 se había situado en el 80.8 por ciento, sólo alcanzó al 63.8 en marzo del actual, y en artículos no eléctricos para el hogar los porcentajes fueron, respectivamente, del 69.5 y del 57.8 por ciento.